

El Eco de Levante

Obras públicas—Agricultura—Comercio
Minería

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

SUSCRIPCION
Garrucha mes 0,50 pts. Fuera trimestre 2 pts.

Ferro-carril de Lorca á Almería

REDENCIÓN

(Remitido.)

Muchas veces lo ha dicho ya ese periódico. La zona levantina de la provincia de Almería agoniza falta de la vida que á los pueblos modernos prestan las vías de comunicación; y tanto Garrucha, como Vera, Cuevas, y tantas otras, se ven detenidas en el camino del progreso, sin poder explotar las inmensas riquezas que su suelo encierra, sin desarrollar á la moderna su agricultura, y viendo como día por día agoniza su comercio, por la difícil salida de los escasos productos que de esta comarca se exportan.

Hoy por hoy, se puede decir que la única exportación de ella, está reducida á la fruta que se embarca para el extranjero, faena reducida á un modesto los años, y al mineral de hierro, que transportado con medios propios á esta plaza, por las compañías que á este negocio se dedican, da ocupación á varios cientos de obreros en las operaciones de carga.

Y así hemos llegado á las postrimerías del siglo XIX, y así entraremos en el XX, reducidos á comunicarnos con el resto del mundo por la unión y no siempre cuidada carretera de Puerto Lumbreras á Almería; sin que nadie haya pensado en la construcción de un puerto para Garrucha, y contemplando impasibles cómo adelantan y prosperan las provincias limítrofes, que hoy logran un ferrocarril, mañana un puerto, luego obras que la defiendan contra las inundaciones, y por último, consiguen atraer en beneficio propio, para sus ciudades y pueblos, todo el movimiento comercial de la extensa zona del Almanzora.

Y nosotros, entre tanto, qué hacemos? ¿Qué trabajos realizamos sus hijos para engrandecer á esta olvidada tierra, digna de mejor suerte?

Ninguuno: consumirnos en estériles quejas políticas, lamentarnos á diario de nuestro abandono; hablar mal de nuestros representantes en Cortes, de 25 años á esta parte, pretendiendo justificar al amigo y echar toda la culpa sobre el contrario, según las ideas políticas del que censura, ridicular, consumidos por la envidia, á todo el que de buena fe se aparta de esta dadora escuela, para trabajar en pró de su tierra, burlarse de los que sin descanso peleanos por la construcción del ferrocarril de Lorca á Almería, como si nuestra pequeña fuese obstáculo para conseguir la realización de la gran obra...

Y así viviría, ó mejor dicho, moriría esta región, si esa parte, no escasa de sus hijos lograren comunicar su excepcionalidad; por no llamarlo de otro modo, a los que trabajan y luchan por el ideal, que para suerte de todos son más y más cada día. De estos habrá de venir nuestra redención; no de los que anteponen pa-

sioncillas y rencores personales al bien general, á la vida de los pueblos en que vieron la luz primera.

La constancia de sus buenos hijos será la que sacará á esta comarca de su aislamiento, librándola de una muerte segura. Ellos son los que mueven la opinión, los que sin descanso pelean por su ferrocarril, y los que han logrado que el importante hombre de negocios cuyo nombre corre de boca en boca á todas horas, haya fijado su atención en nuestro aislamiento, y estudie actualmente la forma de emprender la construcción de la vía férrea por que suspiramos.

Unámonos todos en derredor de tan prestigioso finaquiero, démosle todas ollantas facilidades necesarias, y démostremos de este modo, que si hasta hoy hemos sido inútiles y apáticos, hoy somos un pueblo viril y fuerte que aspira á su redención y que sabrá agradecer los beneficios que se le otorguen.

Ya lo dijo *El Eco de Levante* al reaparecer después de varios años de silencio. La misión de ese periódico es de paz y de unión: su ideal, la construcción del ferrocarril de Lorca á Almería, en el que persevera cada día mas, si esto fuera posible; y por cuya realización trabajará siempre con todas las fuerzas que le preste el entusiasmo de esa Redacción.

Para esta obra de redención debe reclamar de nuevo la ayuda de estos pueblos. De todos hay que esperar el apoyo necesario, sin distingos, sin regateos, que (por qué no decirlo?) no merece la limpia historia de ese periódico. De las facilidades, que todos démos de nuestro patriotismo, de nuestro desinterés, y otras puertas ha llamado D. Ivo Bosch con las palabras que todos conocemos ya, depende el que la línea férrea de Lorca á Almería sea pronto un hecho. Así al-gún dia nuestros hijos, al verse ricos, habitando una región floreciente y en pleno auge, bendecirán nuestro nombre, y nuestro amor cívico, que tan hermosa herencia les legarán.

A trabajar, pues, sin desmayos, ni desánimos.

Si es cierto que ha llegado la hora de la regeneración de España, ¿qué esperamos?

Un almeriense.

LA METALÚRGICA EN CUEVAS

Con este título publica el siguiente artículo la *Gaceta Minera de Cartagena*:

"Créese en Cuevas que la visita á aquella región del Director de la Compañía Metalúrgica de Mazarrón, Sr. D. Ernesto Greif, responde a los propósitos de instalar allí una nueva fundición de plomos, y ello, como es natural, satisface á aquellos industriales.

No sabemos en concreto lo que el señor Greif llevará en la mente; pero desde luego puede asegurarse, cuando un hombre de su importancia industrial visita un país con los ojos puestos no en sus artes ni en su clima, sino en sus productos y manufacturas, que siempre sus decisiones han de redundar en bien del lugar visitado. Lo que si podemos asegurar es que de emprender algo, no será ciertamente pequeño; y qué nada grande cabe hacer cuando el campo de operaciones se limite por compromisos y exigencias inadmisibles.

No por la "Metalúrgica", precisamente, sino por cualquiera otra potencia industrial que allí llegue, conviene mantener abiertas y fáciles las puertas de entrada que, para el caso que nos ocupa, no son otras que mantener libres de toda "hipoteca", material ó moral, las bases en que una ó mas empresas puedan fundarse.

No sabemos á qué entorpecimientos podrá aludir la ilustrada *Gaceta de Cartagena*, pero seguramente que ella se burla, cuando así se expresa y ciertamente es ésta la primera vez que en este desdichado país se ahuyentan á los hombres de negocios, que pueden desarrollar aquí empresas de beneficio general, creándoles dificultades, en vez de ir todos á porfia á concederles cuantas facilidades sean posibles para atraerles.

Es preciso que nos convenzamos de que nadie más que nosotros mismos somos culpables de nuestro atraso y nuestro empobrecimiento. A pesar de las bellas condiciones de nuestro clima y de los grandes tesoros de nuestro suelo, los capitales extraños rehuirán de venir á invertirse aquí, mientras no variemos de modo de ser; y si nosotros no somos capaces de desenvolver nuestra riqueza, es muy lastimoso que pongamos el más pequeño entorpecimiento, á los que pueden venir á desarrollarla, dando inversión al trabajo de tanto obrero sin ocupación, y movimiento, por consecuencia, á todas las industrias auxiliares, que existen esperanzadas hace tanto tiempo en la resurrección de la minería.

Apenas se anuncia que una gran empresa ó un capitalista, viene á establecerse, son varios los que se preparan á buscar su exclusivo provecho, ya valiéndose de la recomendación, ó ya amparado en la protección oficial; pero si en la instalación del nuevo establecimiento tiene que intervenir algún organismo público, ó aunque no tenga para que intervenir, si encuentra el menor pretexto para inmiscuirse, ya lo hará en forma de que se comprenda que, sin el apoyo del cacique, no hay modo de dar el menor paso para la consecución del fin; y luego las exigencias del dueño del derriudo edificio ó del inculto terreno estrambóticas, como si se tratara de una gran fábrica, con todo su mecanismo nuevo ó de un frondoso predio de regadio.

Repetiremos lo que tenemos tantas ve-

ces dicho; es preciso no ser egoistas. El egoísmo ha sido la causa del decadimento de nuestra amada patria y este sentimiento ruín, es el que, más contribuye a la ini-
seria de los pueblos.

Dejemos noble y generosamente pasar a quien traiga bienes para el país, que se han de repartir entre muchos y de los cuales tiene que tocarnos a todos alguna parte, que si pretendemos poner dique a la corriente del agua que va a fertilizar toda la campiña, para aprovecharla en nuestra heredad, puede ocurrir que se desvíe su curso para ir a hacer más fecundos parajes lejanos, y que inunde el predio del ayer-
cioso quedándose todo erial.

CAUSA CÉLEBRE

Cuando estas líneas se publiquen, ya se habrá dictado sentencia en la causa que, en estos momentos, en que escribimos, se está viendo ante el Tribunal del Jurado, en la Audiencia de Almería.

Todos recordarán el hecho de autos, por haber sido realizado por vecinos de este pueblo, alguno de ellos muy conocido, y por haber recalcado el robo, pues de un robo se trata, en la muy conocida sociedad Chávarri, Lecoq y Compañía Minas de Garrucha.

En efecto: en la noche del 22 de Mayo de 1897 caminaba con dirección a Vera y Garrucha, la berlina del cochero Alonso Ramírez, ocupada por los empleados de la referida compañía, Sres. Entrías y Cuenca, que conducían desde Almería, en cuya sucursal del Banco, la habían cobrado, la importante cantidad de sesenta mil pesetas, entre plata y billetes, destinada al pago mensual de las atenciones de los Sres. Chávarri. Todo iba bien en el viaje, por la confianza ilimitada que inspiraba el cochero Alonso Ramírez, el que, sin duda, agujoneado por la codicia, ya estaba de acuerdo con Juan Fernández (*Canana*) y Diego y Juan Santiago, y otros varios, para dar el golpe. Lo cierto es, que al llegar al kilómetro 76 de la carretera, una copla que cantó el Alonso, desde el pescante, fué la señal para que se arrojasen sus compañeros a detener el carruaje, sorprendiendo dormidos a los indefensos empleados, y robándoles 64.479 pesetas en billetes y algunas platas, dándose después a la fuga, todos, menos el cochero, que hiciéndose el víctima, pero en realidad ganando tiempo, quedó con el coche en el lugar del suceso, continuando después con los robados el viaje a Garrucha.

En las inmediaciones del lugar del suceso, se encontraron hasta 301 pesetas, y pocos días después, la Guardia civil ocupó a la madre del *Canana* en el balneario de Archena, 6.661 pesetas, entre billetes y plata. El resto de la suma no ha sido habida, y se supone la llevaron consigo los demás procesados, que huyeron a la Argelia, y han sido declarados en rebeldía.

Los testigos, llamados a declarar, son: 13 por el Fiscal, 11 por la defensa, de Juan y Diego Santiago, y 7 por la de Alonso Ramírez.

Defienden al mejor dicho, y han defendido a los procesados los letrados Don Plácido Langlo, D. Antonio Blanes Castell, y D. Julio Estevan.

Los periódicos de Almería traen detalles del acto del juicio, que ha revestido importancia y ha sido el suceso más llamativo de estos últimos días... Si

Las condiciones en que nuestro periódico se confecciona, nos impiden dar a continuación el resultado del juicio y la sentencia recalcada; pero soñamos en que pronto la comunicaremos a nuestros lectores.

CONGRESO NACIONAL DE MINERIA

En nuestro número anterior dedicamos un sueldo al importante asunto del *Congreso Minero* que se va a celebrar en Murcia próximamente. Nuestro querido colega *El Minero de Almagrera* lo explana en un atinado y bien escrito artículo, que transcribimos con mucho gusto.

Dice así:

"La celebración de un Congreso de Minería en Murcia, coincidiendo con la Exposición, es cosa definitivamente resuelta. El día 6 de Mayo, tendrá lugar la sesión de apertura. Se está imprimiendo el reglamento, con el cuestionario, y a la mayor brevedad, será repartido, acompañado de la correspondiente invitación a los mineros y Empresarios más importantes, a los ingenieros de Minas, a los abogados especialistas en Minería, y a los Círculos y Asociaciones periódicas a esta industria.

Invitación especial y nombramiento de presidentes honorarios se dirigirá a los señores ministro de Fomento, director general de agricultura y presidente de la Junta Superior de minería.

Podrán inscribirse como congresistas todas las personas que se ocupen de asuntos mineros y metalúrgicos, siempre que dirijan solicitud de inscripción al señor alcalde de Murcia, dentro del plazo que el reglamento señalará.

La organización corre a cargo de la Sociedad de Minería de la Exposición, presidida por el ingeniero jefe Sr. Belmar.

Siete ó ocho serán los temas que se pondrán a discusión: Legislación, Explosivos, La electricidad en el laboreo, Instituciones obreras, Sobre el espíritu de asociación y los Bancos industriales, Mejoras en la metalurgia española del plomo y de la plata, Impuestos mineros, Alumbraimientos de aguas, Criaderos de hierro y de otras sustancias metalíferas en España.

Poco más ó menos, estos parece que serán los puntos que han de ser tratados.

Todos se muestran animados a trabajar seriamente, unos en las Memorias, otros en las deliberaciones, con el fin de que el Congreso tenga eficacia y no sea tan solo ocasión de vanas discusiones y de palabrería insegunda. Varios ingenieros y abogados especialistas, en los diferentes temas del cuestionario, y algunos ilustrados mineros, se proponen escribir Memorias, ó bien explicar sus ideas en el Congreso.

Nosotros no podemos, por menos, de aplaudir el proyecto y el buen espíritu que cunde para su realización, y vamos a decir porque en breves palabras, en España no ha habido nunca un Congreso especial de Minería, y es necesario, ó por lo menos conveniente, que lo haya. Todo el mundo repite hoy, cohiciente ó inconscientemente, que la explotación del subsuelo es la industria susceptible de desarrollo, más rápido en nuestro país, y la que puede contribuir en plazo más breve a remediar algo nuestra pobreza.

Es cierto, y los hechos lo prueban, ya. Lo único que en el año anterior ha equilibrado un tanto la balanza mercantil, atrocemente desequilibrada por la pérdida del comercio colonial, ha sido la exportación de minerales y metales.

Pero, al lado de esa riqueza mineral, viene cierto atraso técnico, una legislación legalista e inspirada en ideas circunstanciales que un dia estuvieron de moda en España y que hoy nadie sostiene, falta completa de orientación científica en los tributos, una Administración del ramo pasiva, acéfala, carencia de verdadero espíritu industrial a la moderna en varios de los distritos mineros más privilegiados...

Ni en un año, ni en veinte, se cambia un estado social; pero hay medios de acelerar el progreso y de acentuar más ó menos una evolución.

¿Y quién negará que es una fuerza que no debe despreciarse, el movimiento intelectual suscitado por un Congreso de este indole? Ningún país se hace rico tan sólo con discursos ó con lectura de dissertaciones; pero menos hay que esperarlo donde no hay hervor de ideas y donde perdura la rutina y la pereza mental."

BUEN SACERDOTE

Con este epígrafe inserta nuestro estimado colega *La Crónica Meridional* de Almería las siguientes líneas que por referirse al Sr. Cura propio de este pueblo, D. José Moreno, no honramos en trasladar a nuestras columnas.

Cuantos comentarios pudieran hacer, ya los hace el colega, y seguramente también los hará el pueblo de Garrucha, donde tan gratos recuerdos de bondad y caridad y tan cariñosas simpatías ha dejado el señor Moreno.

Dice así:

Es para los buenos católicos, deber imperiosísimo, señalar los trabajos constante que en beneficio del proletariado, realizan los individuos todos del clero.

En Almería todos rivalizan en su amor hacia la clase trabajadora y entre los que así proceden que son todos, por citar alguno señalarémos aun a trueque de ostentar su modestia, al Sr. Cura de San Sebastián.

Amargado su espíritu cristiano por la viciosa costumbre que parte del cuarto es falso tiene de vivir en el amancebamiento, mas digno de crítica y no sancionar uniones ya realizadas por la naturaleza, ha creído una Junta que va realizando la admirable labor de legitimar esos contubernios de la carne con el Sacramento del matrimonio, dispensándoles de todo gasto y facilitándoles recursos para su subsistencia. ¡Bendita sea la caridad cristiana que la buenas obras produce!

ELOGIOS INMERECIDOS

En el hermoso artículo que nuestro querido amigo D. Eduardo Rosón publica en *El Liberal*, del dia 11 se ocupa este escritor de nuestro modesto semillero con frases que nos halagan mucho, pero que no tenemos merecidas.

Es cierto que *El Eco de Levante* trabaja y trabajará siempre por todo lo que redunde en beneficio de este tristemente abandonado país.

Pero á ello nos consideramos obligados; y contando hoy con la poderosa ayuda del importante diario de Madrid, redoblarímos nuestra campaña, porque creemos firmemente en el triunfo.

Gracias, distinguido compañero, y cuente siempre con la sincera amistad de esta Redacción.

DESDE BEDAR

Á VUELA PLUMA

El dia ha amanecido brumoso. Una tenua neblina, que á cada momento espesa más, va ocultando estos picachos, cual si misteriosa mano los envolviese en tiras de gasa. Todo ha desaparecido ante mi vista: todos los panoramas están perdidos, y la humedad que ya se deja sentir, moja mis ropas, y va depositándose en pequeñas gotas sobre los rails, y en las hojas de las plantas, que, empapadas, inclinan sus tallos, rendidos al peso de la abrumadora carga.

Es domingo. La campana de la pequeña iglesia del pueblo vecino llama á los fieles á misa, con cascado tañido. A ratos parece que el sol quiere romper la inasa de nubes que la oculta á la tierra, y cual hoja de afilado puñal, hace penetrar por ellas uno de sus rayos, que ilumina con pálida luz el cerro vecino. Una ligerabrisa arrremolina las nubes, y parece va á deshacerlas en jirones.... Pero pronto vuelve la oscuridad, y la pesantez de la atmósfera todo lo invade. ¡Que dia de nostalgia!

Sonó la hora del trabajo, no interrumpido en estas sierras ni aun para cumplir el tercer precepto del Decálogo. Las minas, cuyos monstruosos hambrientos, empiezan á tragarse hombres por todas las bocas de sus galerías, y pronto reina por barrancos y simas la cotidiana actividad.

Un prolongado silvicio se oyé á lo lejos: es el tren de Garrucha que llega á la estación de *Tres Amigos*, describiendo curvas, qual descomunal elebra que huyendo de inminente peligro viñese á ocultar su cabeza, ótra parte más vulnerable de su ser, en el túnel de la grava tolva. La penosa faena está en todo su apogeo, y yo, desde mi atalaya contemplo á vista de pájaro el bullir de tanto y tanto hombre, que, por lo reducido de su tamaño, semejan industriosas hormigas en torno de imprevisto y apetitoso hallazgo.

Por el camino de Bedar avanzan pequeños grupos, que al acercarse mas y mas, vese están formados por mujeres, que conducen pesado cesto en la cabeza, y algunas, las mas, un niño á la cadera. Son las esposas de los mineros que traen á sus maridos el pobre almuerzo.

La niebla que cada vez se cierne mas cerca de la tierra me las oculta á truchos y tanto va espesando, que es difícil distinguir, no obstante estar ya muy cerca, sus fisionomías, ni ningun detalle de sus cuerpos. Deben ser jóvenes casi todas, bonitas las menos: jajan tanto la miseria y el trabajo rudo! Porque tambien ellas trabajan, y contribuyen al sostenimiento del pobre hogar, tomando parte activa en las faenas del campo, mientras los hombres barrenan la montaña.

De anchas caderas, moreno cutis y expresivos ojos, tan pobres como fecundas, todas traen sus hijos para que disfruten del festín con que agasajarán á su hombre.

Pronto tocarán á almorzar, y cada peña será un comedor improvisado.

Mi curiosidad me hace redoblar la atención. Pero es inútil; la maldita niebla se condensa mas y mas, e invade el fondo del valle, mientras la brisa, ya vencedora, viene barriendo los picos de la montaña.

La bruma queda á mis pies. El sol lo baña todo á mi alrededor, y me convierte en aérea estatua, allá en lo alto del monte, cuya ladera queda oculta á la vista. La impresión es fuertísima: creo hallarme inmóvil en el espacio, con el vacío, el insondable vacío á mi alrededor.....

J. Bueno y Cordero.

NOTICIAS

Sea enhorabuena.— Ya puede darse por restablecida de la penosa enfermedad que la puso al borde del sepulcro, la Sra. Doña Ana María López, esposa de nuestro querido amigo, D. Juan Salvador López, y madre del que fué redactor de este periódico y hoy dia corresponsal del *Heraldo de Madrid*, y tambien querido amigo nuestro, D. José López López.

Todo el pueblo, y con él esta Redacción celebran de todas formas tan feliz decente, y envía á la apreciable familia la más sincera enhorabuena.

P JANOS MARISTANY. La marca española más acreditada que tiene la actualidad una importancia comparable con la de los constructores del extranjero.

Vendidos mas de catorce mil pianos en término de cinco años.

Ventas á plazos desde **20 ptas.** al mes; y al contado, con importantes rebajas.

Aviso á los compradores.— No dejar de dirigirse al representante y agente para la contratación, que es

D. Alberto Almunia =Garrucha.

El mismo, compra pianos viejos ó usados.

Nombramiento.— Ha sido nombrado escribiente de esta Aduana, el señ

gento licenciado D. Manuel González García.

Ingensero.— Ha presentado la dimisión de su cargo, el que lo era de la Compañía de Águilas en Mazatrón, D. Nestor Gillet, el que ha sido nombrado Director de las minas de D. Pio Wandosell.

Necrológicas.— Ha fallecido en Almería el Decano del Colegio de Procuradores D. Rafael de Soria Puertas, persona que tanta popularidad adquirió cuando pertenecía al silvelismo; allá por los primeros tiempos de la disidencia.

Tambien ha fallecido en la misma capital, el banquero y representante de la Compañía arrendataria de tabacos, D. Fernando Roda González.

Damos nuestro más sentido pésame á ambas distinguidas familias.

PIANOS

Ortiz y Cusso, la mejor marca española.

Fabricantes introductores en España de los últimos adelantos en esta industria que han sido sancionados por la ciencia y el profesorado de todos los países.

La fábrica de pianos de los Sres. **Ortiz y Cusso** es la mayor de España y la primera y única montada para la producción anual de 1.200 pianos.

Tiene edificio propio y la fuerza motriz, calefacción y alumbrado son producidos por la electricidad. La casa **Ortiz y Cusso** es la que en su género trabaja con mayor capital positivo contando por consiguiente con toda clase de elementos modernos para fabricar á la altura de las mejores marcas extranjeras, habiendo dejado muy atrás á todas las españolas.

Dos modelos de cola y cinco verticales, todos á cuerdas cruzadas.

Pianos desde 25 pesetas mensuales.

Sin garantía especial, pero con secullos formalismos que dan seriedad á los contratantes.

Notables rebajas en las ventas al contado.

Para datos dirigirse al representante depositario exclusivo para Almería y su provincia, D. Antonip Sanchez Punzon, Marco, 6.

Temperatura.— La que ha reinado estos días ha sido bochornosa y rara en extremo. Mas bien parecía ballarnos en pleno verano, que no en el mes de Febrero.

La total carencia de lluvias hace temer la pérdida de todas las cosechas en esta región.

Causa lástima ver el estado de los campos.

Boda.— Se anuncia para muy pronto, la de una simpática y distinguida señorita, cuñada de un conocido Diputado provincial, afincado en Vera, y que goza de gran valimiento en la presente situación política, con un joven comerciante, que ostenta en una gran ciudad extranjera la representación y poderes de una opulenta casa almeriense.

Cochimillos.— Por lo curioso del caso y para que pueda imitarse, participamos á nuestros lectores, que una señorita de este pueblo, distinguida amiga nuestra, está criando con biberón en perfecto desarrollo, siete guarujas que al nacer quedaron sin madre.

Crimen.— En Fines ha sido asesinado hace pocos días, en uno de los Cortijos del Palomar bajo, el subdito austriaco Antonio Thomas Fartau.

El autor del hecho, Antonio Capel Gar.

...y otros que han sido detenidos el otoño, y sus cómplices, Purificación López Alija, mujer del asesinato, y José Martínez Pino, han sido detenidos por el cabo de la Guardia Civil, Pedro Acosta Olivero, y guardia segundo, Leovigildo Bermúdez Rodríguez, del puesto de Albox.

De caza.—Ha permanecido algunos días en su finca de Sierra Cabrera, dedicado al noble sport de la caza, nuestro querido amigo y compañero de redacción, don Bernardo Bermezo, acompañado del conocido comerioante y también apreciable amigo nuestro, D. Gonzalo Plá.

De minería.—Los Sres. Chavarrí, Lecoq y Compañía Minas de Garrucha han retirado de las minas que explotan, desde el 1.^o al 20 del mes que fina, el mineral de hierro siguiente:

Mina La Mulata.	kilogs. 3.302.060
" Segunda Mulata.	228.710
" Tres Amigos.	1.066.830
" Gracia.	491.000
Total.	5.088.600

Sentencia.—El dia 23 del actual terminó en la Audiencia de Almería la vista de la causa instruida por el robo a la casa Chavarrí, del que nos ocupamos en otro lugar de este número.

El Tribunal del Jurado dio su veredicto de culpabilidad para dos de los procesados y de inocuidad para los demás.

El Tribunal de Derecho dictó sentencia, condenando a Alfonso Ramírez Ramayo a la pena de 6 años, 10 meses y un dia de prisión mayor, acesorias y novena parte de costas; y a Diego Santiago Garrota a la de dos meses y un dia de prisión correccional, acesorias e igual parte de costas que al otro. Absolvió a Juan Fernández Fernández, y a Pedro Santiago García.

Pasatiempos

Soluciones á las charadas del número anterior.

A la 1.^o BERNARDO.—A la 2.^o ESPÍGAS.—A la 3.^o PINAVETE.—A la 4.^o SEDA

CHARADAS.

No dos cuatro que la prima no sepa que es preposición, y un carro marchar no puede sin primera tras la dos.

¿Como vamos, capitán? ¡Ya ha desecharo ya el dengue! muy nervioso me he quedado, tiemblo que lo sepa el Duende.

¿Y de alimento qué toma? la tercia manda tres cuatro ó cuando mas, cuarta, Todo; jasi tengo el espinazo!

Esto ha pasado en un pueblo en que el Dueyde lo ha presenciado.

2.

Dicen que el mayor segunda de los tercia con primera, es tratar con ciertos seres, según contaba mi abuela.

Primera y tres es pronombre, verbo y letras la primera,

Ja dos a ninguno agrada.

...y otro pronombre es tercera. Con lo escrito has de saber el Todo de la charada.

y mas sabiendo que es, labor bastante apreciada, que vende el joyero Andrés.

Sé muy bien que prima y dos el buen vino y la colmena esto lo aprendí en Jerez estando en una bodega.

Los chiquillos por las calles dos tercia que es un primor, que bonito hace el papel si se primera tras dos!

En los toros la dos prima juega importante papel y es un adverbio de modo si nombras solo la tres.

En Garrucha está mi Todo decente amigo y leal, con mas conclusiones que un l. g. r. tambien está en el Transvaal.

Sin primera con segunda, ningun sei al mundo viene, prima y cuatro en la bataja y Francia tambien la tiene.

Rica tela cuarta y prima, tres cuatro muy apreciada, es su madre prima y dos y es adorno de la dama.

A California has de ir si el Todo querés pescar; es riquísimo molusco que está en el fondo del mar.

Las soluciones en el próximo número.

ÚLTIMOS ADELANTOS DE LOS APARATOS PARA LA PRODUCCIÓN DEL GAS ACETILENO

sin riesgo ni peligro de accidentes

Se fabrican en Vera (provincia de Almería) en la fábrica de Rodríguez y Segura en la plaza de la Constitución frente al Ayuntamiento, donde pueden dirigirse los pedidos.

A las personas que deseen obtener estos aparatos, se les hará presupuesto, segun el número de luces y la instalación corre por cuenta de esta casa; no teniendo inconveniente de ir al local donde haya de instalarse dando al cliente cuantas explicaciones, y noticias desean obtener presentándoles catálogos, con diseños de lámparas, brazos, tiras, etc. para que elijan.

Son los aparatos de mas economía conocidos.

Imp. de S. Campoy.

EL ECO DE LEVANTE

PERIÓDICO SEMANAL

Obras públicas.—Agricultura.—Comercio.—Minería.

GARRUCHA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Garrucha, un mes.	Ptas. 0'50
Fuera, trimestre.	2'00
Extranjero, trimestre.	Francos 3'00

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En 1. ^o plana.	Ptas. 0'15 linea.
En 3. ^o id.	0'10 "
En 4. ^o id.	0'05 "
Para los suscriptores, la mitad.	

No se devuelven los originales

Los pagos adelantados

DISPONIBLE

